

Boletín Número 19
Toluca, México, a 29 de abril de 2013.

ESTUDIANTES DE TECÁMAC PARTICIPAN EN CONFERENCIA IMPARTIDA POR EL IEEM

- El Director de Capacitación del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García, impartió la conferencia denominada “Cultura política y participación ciudadana”.

Ante alumnos de la Unidad de Estudios Superiores Tecámac, de la Universidad Mexiquense del Bicentenario (UMB), el Director de Capacitación del Instituto Electoral del Estado de México, Rafael Plutarco Garduño García, desarrolló una doble jornada que abarcó los turnos matutino y vespertino del plantel, en donde impartió la conferencia denominada “Cultura política y participación ciudadana”, exponiendo los principios, elementos e importancia de la participación en la esfera pública.

La conferencia forma parte del Ciclo de Conferencias sobre Cultura Política Democrática y Educación Cívica 2013, mediante el cual, el IEEM busca vincularse con los jóvenes universitarios de las diferentes regiones de la entidad, para transmitirles información que les permita ampliar sus conocimientos en materia político electoral, además de motivarlos para que se involucren en actividades que contribuyan a mejorar su entorno, a partir de la práctica diaria de valores democráticos.

En sus exposiciones, Garduño García interactuó con los universitarios, quienes se mostraron participativos, compartiendo sus vivencias y expresando sus opiniones, lo que propició un ambiente de reflexión e interés por los temas que fue abordando a lo largo de sus ponencias, en las que se observó que quienes ya han ejercido sus derechos político electorales en un proceso electoral, han requerido de más información para poder tomar mejores decisiones.

De igual manera, implementó un ejercicio con los jóvenes que permitió que manifestaran sus opiniones acerca de lo que perciben sobre el acontecer político electoral en la entidad y en el país. Asimismo, refirió que se deben emprender acciones enfocadas a fortalecer a la sociedad y no sólo actuar en forma individual. En ese sentido, explicó con datos históricos cómo se han configurado los derechos político electorales de los ciudadanos en México, mismos que se encuentran plasmados en nuestra Constitución y, a partir de ese proceso de evolución, ahora también forman parte los Derechos Humanos.

Durante sus exposiciones indicó que la democracia no se debe ver solamente como una vía para renovar los poderes públicos, pues bajo esta visión se habla de una democracia limitada, por lo que en el artículo 3º de nuestra Constitución general, se establece que a través de la educación se fomentará el amor a la patria, lo que nos da identidad como mexicanos y como mexiquenses, lo cual también implica participar con la idea de que la democracia es también un sistema que debe contribuir a mejorar las condiciones y la calidad de vida de la población.

Agregó, que en pocos años el país se ha transformado en materia política, lo que se ha dado mediante diferentes formas de participación, y ahora, la democracia requiere que se fomente dicha participación, la cultura política democrática y la educación cívica, lo cual requiere profundizar el trabajo en la construcción permanente de ciudadanía, así como mantener el respeto de los Derechos Humanos y los derechos político electorales.

Durante sus exposiciones, Rafael Plutarco Garduño García estuvo acompañado por las autoridades educativas del plantel, tanto del turno matutino como vespertino.

El Ciclo de Conferencias sobre Cultura Política Democrática y Educación Cívica 2013 se impulsa desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán, e integra el Consejero Electoral, José Martínez Vilchis, con la idea de fomentar la cultura política democrática, la educación cívica y con ello perseverar en la construcción de ciudadanía.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social